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В Георгиевском зале Кремля

Депутаты Законодательного Со�
брания Челябинской области в по�
рядке законодательной инициативы
обратились в Государственную Думу
РФ с просьбой о принятии проекта
закона «О почётном звании Российс�
кой Федерации «Город трудовой сла�
вы». На 27 заседании Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
принят проект постановления ЗСО,
касающийся данной инициативы.

Следует пояснить, что в России су�
ществует федеральный закон «О почёт�
ном звании РФ «Город воинской славы».
Он принят Государственной Думой в

Свой вклад в Победу
2006 году. Согласно закону в России на�
ряду с городами�героями есть теперь и
города воинской славы. Эти звания при�
сваиваются городам Российской Феде�
рации, на территории которых или в не�
посредственной близости от которых в
ходе ожесточённых сражений защитни�
ки Отечества проявили мужество, стой�
кость и массовый героизм. В том числе
такого звания могут быть удостоены и
города РФ, которым ранее было присво�
ено звание «Город�герой».

Однако есть в нашей стране города,
жители которых проявили особое му�
жество в годы войны, но не на полях

сражений, а в тылу. Они тоже внесли в
победу свой вклад. И этот вклад должен
быть по достоинству оценён.

Как пояснил председатель комите�
та по законодательству, государствен�
ному строительству и местному само�
управлению Анатолий Брагин, выдви�
гая такую инициативу, наши депутаты,
в первую очередь, имели в виду Челя�
бинск, получивший за свой трудовой
подвиг второе (неофициальное) имя –
Танкоград, и Магнитогорск. Но есть в
России и немало других городов, чьи
усилия в тылу пошли во благо, для при�
ближения Великой Победы.

7 мая в Андреевском зале Боль�
шого Кремлёвского дворца состоя�
лась официальная церемония
вступления в должность вновь из�
бранного президента Российской
Федерации Дмитрия Анатольевича
Медведева.

80 ветеранов собрались в этот день за
праздничным столом. Самые активные учас�
тники ветеранских движений и фронтовых
братств пришли отдать дань уважения орга�
низаторам встречи и своим соратникам, ко�
вавшим победу на фронтах и в заводских це�
хах. В этот день боевые сто грамм не раз на�
помнили о подвиге народа�победителя. Пили
горькую, как и положено, со слезами и радо�
стью пополам.

� Мы навсегда у вас в долгу, – искренне
приветствовал ветеранов Владимир Мякуш. –
Сегодня вам непросто живётся, но правитель�
ство и Законодательное Собрание области
стараются, чтобы ваша жизнь была лучше. По�
этому нам с вами сегодня, как никогда, важно
уметь друг друга слышать и понимать.

Окончание на стр. 2

Мы навсегда у вас в долгу
В канун Дня Победы в Законодательном Собрании Челябинской области состоялся
торжественный приём ветеранов войны и тружеников тыла при поддержке регионального
исполкома партии «Единая Россия» и по личной инициативе секретаря ЧРО ВПП «Единая
Россия», председателя ЗСО Владимира Мякуша. А также при участии областного Совета
ветеранов. Чествование ветеранов войны стало доброй традицией. Мероприятие давно
перешагнуло рамки протокола, перейдя в дружеское застолье.

Дорогие земляки!
Примите сердечные
поздравления с Днём
Победы!

Всё дальше в исто�
рию уходит победный
май 1945 года. Но вре�
мя лишь подчёркивает
масштаб этого величай�
шего события, подчёр�

кивает беспримерное мужество и геро�
изм нашего народа, его самоотвержен�
ность, любовь и силу характера.

Великая Отечественная война была
тяжелейшим испытанием. Она вошла в
каждый дом, в каждую семью, стала
общим горем и общим подвигом. У
каждого была своя линия фронта – на
передовой под огнём врага или в тылу
за станком по 15 часов в сутки. Воен�
ное поколение прошло через все тяго�
ты, через все невзгоды и победило!

Низкий поклон вам, ветеранам, уча�
стникам Великой Отечественной вой�
ны, труженикам тыла! Низкий поклон
всему поколению победителей! Вечная
память тем, кто не вернулся с полей
сражений, чьи жизни унесла война.

Дорогие земляки! Сердечно желаю
вам здоровья, мира и благополучия,
всего самого доброго и светлого в ва�
шей жизни!

Пётр СУМИН,
губернатор Челябинской области

С Днём Победы!
Дорогие наши вете�
раны, в первую оче�
редь обращаюсь к
вам, к тем, кто, не жа�
лея сил и самой сво�
ей жизни, приближал
этот День Победы.
Ваш человеческий,
гражданский подвиг

золотыми буквами навеки вписан в
наши сердца, в историю России. Вы
всегда были примером для своих
сыновей и дочерей, внуков и прав�
нуков.

Ваш освободительный путь продол�
жили российские парни в Афганистане,
Чечне, других «горячих точках», кото�
рые, к сожалению, то и дело вспыхива�
ют в разных местах.

Этот День Победы «приближали, как
могли» и сотни тысяч наших земляков
в цехах и на стройках, на полях и у боль�
ничных коек, в забоях и у школьной дос�
ки. Каждый вносил свою лепту в общее
большое дело. Потому 9 Мая – празд�
ник поистине всенародный.

От имени депутатов Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
примите низкий поклон и душевную
благодарность. Искренне заверяю вас:
наш депутатский корпус сделает всё
возможное, чтобы жизнь южноураль�
цев стала достойнее, комфортнее.
Здоровья вам, внимания близких, по�
нимания!

Владимир МЯКУШ,
председатель

Законодательного Собрания
Челябинской области
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БОЛЬШАЯ ПОЛИТИКАДЕНЬ ПОБЕДЫ

� Для России ПАСЕ
всегда была сложной
организацией, – отметил
Дмитрий Фёдорович, –
хотя бы исходя из устав�
ных целей Совета Европы
и Парламентской ассам�
блеи можно предполо�
жить, что Россия там – в
числе самых обсуждае�
мых стран. Целью работы
Совета Европы и Парла�
ментской ассамблеи яв�
ляется объединение ев�
ропейцев через защиту
их прав и свобод. Поэто�
му на трёх основных ко�
миссиях в ПАСЕ – полити�
ческой, по мониторингу и
по юридическим вопро�
сам и правам человека, в
которую я вхожу, – обсуж�
дались вопросы, касаю�
щиеся тех или иных фак�
тов, которые имеются у
нас в стране. Ряд тем был
связан с бывшим Совет�
ским Союзом и с Росси�
ей как его преемницей.

В частности, украинс�
кая делегация пытается
сейчас в рамках ПАСЕ вы�
нести на обсуждение воп�
рос о голодоморе 30�х го�
дов, как свидетельства
геноцида по отношению к
украинцам. Мы ведём та�
кую же работу с учётом
того, что голод в те годы
был не только на Украине,
но и в Казахстане, Рос�
сии, Белоруссии. Такое
же обсуждение намерена
инициировать и Молда�
вия, но пока благодаря
усилиям, в первую оче�
редь, руководителя деле�
гации Константина Иоси�
фовича Косачёва, пред�
ставителя комитета Гос�
думы по международным
делам, удалось смягчить
эту ситуацию, и если и
будут рассматриваться,
скажем так, все три
«предварительные заяв�
ки», то они будут рассмат�
риваться одновременно.

Достаточно много
вопросов было к россий�
ской делегации, в частно�
сти, ко мне по поводу ра�
тификации 14�го прото�
кола Конвенции о правах
человека и основных сво�
бодах. 14�й протокол в
конце 2006 г. был подпи�
сан, но не ратифициро�
ван Госдумой. Там есть
ряд моментов, которые
вызывают у нас сомне�
ния: несмотря на то, что
речь идёт о защите прав
и свобод, в эти вопросы
всегда вмешивается по�

Европа двойных
стандартов
Депутат Государственной Думы РФ Дмитрий Вяткин провёл
брифинг для журналистов по итогам 59�й Парламентской
сессии Совета Европы (ПАСЕ), которая завершилась в
Страсбурге 18 апреля.

литика. Под ви�
дом заботы о де�
мократии, пред�
принимается ряд
попыток оказать
п о л и т и ч е с к о е
давление на Рос�
сию. Примеча�
тельно: о том, что
при прекраще�
нии беспорядков
в пригородах Па�
рижа сила была
применена с из�
лишком, никто
предпочитает не
вспоминать. Это
– политика двойных стан�
дартов, которая есть и бу�
дет в Европе.

В то же время Парла�
ментская ассамблея Со�
вета Европы может со�
служить определённую
пользу, потому что мы
прекрасно понимаем, что
с точки зрения защиты
прав человека, особенно
при взаимодействии с го�
сударством, у нас не все�
гда всё гладко. Мы можем
с разных сторон смотреть
на решения Страсбургс�
кого суда: с одной сторо�
ны, государство проигры�
вает, но с другой – выиг�
рывает наш же гражда�
нин. И если выигрывает
наш гражданин – чем это
плохо? Поэтому навести
порядок хотя бы в части
исполнения решений су�
дов, соблюдения процес�
суальных норм при про�
изводстве предваритель�
ного следствия – это
очень важно, и здесь роль
европейского суда не
надо недооценивать.

Темы выступлений
Дмитрия Вяткина на сес�
сии ПАСЕ касались трёх
вопросов: мусульманских
общин перед лицом экст�
ремизма, уголовной сис�

темы Белоруссии и ситу�
ации в Косово.

� Суть моих предложе�
ний по мусульманским
организациям можно вы�
разить следующим обра�
зом, – поясняет депутат. –
Европа не выработала
единого подхода к опре�
делениям, что такое экст�
ремизм и фундамента�
лизм. С точки зрения на�
шей делегации, фунда�
ментализм – это соблю�
дение канонических, ре�
лигиозных основ, в Евро�
пе фундаментализм – это
ярлык, ругательное сло�
во. Мы рекомендовали не
использовать это выра�
жение в проекте резолю�
ции. Они не знают, какой
подход ко всем мусуль�
манским общинам и орга�
низациям в Европе, пото�
му что во Франции он
один, в Германии – дру�
гой, в Австрии – третий.
Самый либеральный – в
Великобритании: британ�
ский суд может использо�
вать нормы Шариата при
рассмотрении дел. Но
очевидно, что всё боль�
шее количество людей,
которые исповедуют ис�
лам и являются европей�
цами, по сути своей –

культурно, идеологичес�
ки – европейцами не яв�
ляются. Более того, орга�
низации, их объединяю�
щие, занимаются помо�
щью эмигрантам, религи�
озным просвещением, но
тем не менее, открыто
призывают к обособле�
нию мусульманских об�
щин и, по сути дела, пока�
зывают Европу «старую»
и Европу «новую». Каким
образом европейских му�
сульман приобщить к ев�
ропейской культуре, хотя
бы к языку? Поскольку не�
знание языка лишает их
возможности устроиться
на работу, купить продук�
ты в магазине и т.д., по
факту они остаются зам�
кнутыми в мирке близких
и родственников, поэто�
му их права не могут быть
реализованы в полной
мере.

Обсуждались отноше�
ния России и Страсбург�
ского суда: Россию не ус�
траивает два момента.
Первый: комитет Мини�
стров Совета Европы мо�
жет применять санкции
за неисполнение реше�
ний Европейского суда.
Второй: право принимать
или не принимать жалобу
к рассмотрению предла�
гается передать судье
единолично. Здесь может
возникнуть перекос – ког�
да жалоба по причине
«малозначительности»
может быть не принята. И
такое есть.

Помимо политических
вопросов рассматрива�
лись вопросы эмиграции
в Европу, например, из
стран Африки. Вопрос по
поводу преподавания и
пропаганды европейской
культуры, вопрос о лега�
лизации абортов, причём
последний обсуждался
несколько часов.

Мы не можем утверж�
дать, что ПАСЕ – это «ду�
бинка в руках загниваю�
щего запада», поскольку
они обсуждают достаточ�
но серьёзные вопросы,
которые касаются всех, в
том числе и России. Нуж�
на ли эта организация
России? Я считаю, что
нужна и может быть нам
полезна.

Евгений РОДИН

Из Москвы доставили посылки с символом Победы –
Георгиевскими ленточками. Их развезли по предприяти�
ям, организациям и учебным заведениям области, кото�
рые будут проводить мероприятия, посвящённые Дню По�
беды. В рамках акции 9 мая на Кировке после парада По�

беды студенты�волонтёры будут раздавать Георгиевские ленточки всем ве�
теранам. Акция продлится до 12 мая.

Георгиевская ленточка чёрно�оранжевого цвета – символ военной доблести и
славы России. Она украшает Георгиевский крест и орден боевой Славы. Акция орга�
низована при поддержке администрации президента РФ, чтобы в дни празднова�
ния объединить людей разного возраста и социальных групп. Георгиевская лен�
точка получила широкое распространение и поддержку населения. Её повязывают
не только представители русских диаспор за рубежом, но и граждане других наро�
дов мира. Идея создания символа праздника, памяти и уважения к ветеранам ока�
залась в высокой степени востребована обществом. Миллионы людей по всему
миру, повязав ленточку, выразили свою благодарность ветеранам войны и гордость
за их подвиг, а также почтили память погибших.

Символ Победы

Мы навсегда
у вас в долгу

окончание, начало на стр. 1
К слову, Владимир Мякуш напомнил о недавно

принятом законе о монетизации транспортных льгот
и попросил прощения за то, что органы власти вов�
ремя и в полной мере не проинформировали граж�
дан о новом законе, вызвав тем самым бурю негодо�
вания пожилых людей. Председатель ЗСО заверил
собравшихся, что ни один ветеран не пострадает от
нового закона, который в процессе реализации бу�
дет совершенствоваться и дорабатываться.

Нашим ветеранам не привыкать к суровым буд�
ням, они, как в молодости, живут по тем жёстким пра�
вилам: мол, где наша не пропадала, раз пережили
войну, то и здесь прорвёмся. Сколько раз они побеж�
дали, трудно подсчитать: освободили Родину и весь
мир от фашизма, подняли страну из пепла, пережи�
ли распад социализма. Хочется, чтобы 80�летние ба�
бушки и дедушки смогли хоть чуть�чуть пожить в свет�
лом настоящем, ради которого терпели нужду и ли�
шения.

Недавно депутаты фракции «Единая Россия» За�
конодательного Собрания Челябинской области об�
ратились в Государственную Думу с предложением о
присвоении Челябинску звания «Город трудовой сла�
вы», по праву завоёванной героическим трудом «тан�
коградцев». Будем надеяться, что к следующему Дню
Победы парад пройдёт по улицам города трудовой
славы. Главное, чтобы победители дождались этого
светлого дня.

Ирина АДЛЕР

Дорогие южноуральцы!
9 Мая – не просто любимый ве�

сенний праздник. Почти в каждой
российской семье вспоминают и
поминают родных и близких, не
вернувшихся с той войны. 9 Мая –
праздник, в котором соединяются
горечь и ликование, обретение и
потери.

Какие бы перемены ни происходи�
ли в судьбе нашей страны, День Победы навсегда ос�
танется особенным, священным для каждого гражда�
нина России.

С каждым годом тают ряды фронтовиков – вете�
ранов Великой Отечественной. Наш долг – сделать
всё возможное, чтобы каждый из них был окружён
заботой и вниманием государства и окружающих их
людей, чтобы они жили в достойных условиях,
пользовались заслуженным уважением и почётом. В
этот праздничный день мы низко кланяемся нашим
фронтовикам. Сердечно поздравляю всех ветеранов
с наступающим праздником и от всей души желаю
хорошего здоровья, благополучия, мира и тепла!

Пусть сбываются ваши новые надежды, исполня�
ются задумки и личные планы!

Счастья вам, дорогие южноуральцы!
С уважением,

Андрей КОМАРОВ,
член Совета Федерации ФС РФ

от Челябинской области

Дорогие ветераны!
Для нас, россиян, трудно найти бо�

лее искренний и в радости, и в горе
праздник, чем 9 Мая. Забота об участ�
никах войны и тружениках тыла и се�
годня одна из главных задач власти и
общества. Но есть ощущение, и это
ощущение будет постоянно с нами, что
сделано для наших ветеранов мало,
недостаточно: несоизмеримы все
наши усилия с их подвигом, с Победой, которую они
нам подарили.

Дорогие ветераны, искренне поздравляю Вас с
майскими праздниками – Днём весны и труда и Днём
Победы!

Это время года всегда связано с обновлением, ра�
достью, вдохновением и щемящим чувством грусти
от музыки и песен военных лет.

От всей души желаю вам и вашим близким креп�
кого здоровья, мира, душевного тепла, счастья и бла�
гополучия.

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат Государственной Думы

Российской Федерации



1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 38

мая
2008

№ 19

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Потому что я – женщина!
На сайте www.zs74.ru прошла

пресс�конференция с депутатом На�
деждой Бухариной. Вопросы в основ�
ном касались рода деятельности На�
дежды Петровны – банковского дела,
депутатских задач, но были и личные
темы. Кстати, именно такой вопрос, о
личном, наиболее запомнился На�
дежде Бухариной.

Наша читательница Мария интересо�
валась: «Как вам удается оставаться
сильным политиком и женщиной?» Ком�
ментируя этот вопрос, Надежда Петров�
на сказала: «Это, бесспорно, непросто.
Какое бы решение ни приходилось принимать мне как депутату
и руководителю, я сужу, прежде всего, как мать, дочь, жена… Как
женщина! И это, считаю, большой плюс. Решения от этого, на�
деюсь, справедливее».

Развивая тему, как оставаться женщиной, Надежда Бухари�
на, кроме того, пояснила, что очень любит свою семью, всегда
стремится находить контакт со своими детьми, родителями,
неизменно заботится о муже.

Молодёжи скучать
не придётся

22 апреля состоялось очередное заседание комитета по
делам молодёжи, культуре и спорту. Его повестка была
разнообразной и насыщенной.

Председатель комитета Руслан Гаттаров представил собрав�
шимся отчёт о работе комитета за I квартал 2008 г., затем был
принят План работы комитета на II квартал.

Напомним, что в 2006 г. при Законодательном Собрании был
создан совещательный орган, аккумулирующий работу в сфере
молодежной политики, – Общественная молодёжная палата. Её
председатель Ольга Гусева подвела итоги работы палаты за 2007
год и рассказала о задачах на предстоящий период. На заседа�
нии в состав Общественной молодёжной палаты были включе�
ны представители от Совета православных молодёжных объе�
динений, от общественной организации «Трезвение» и Право�
славного молодёжного общества «Держись».

Большой резонанс вызвала у членов комитета информация
об исполнении в 2007 году плана мероприятий министерства
культуры Челябинской области по проведению Года чтения в
Челябинской области. Представляла тему заместитель мини�
стра культуры Надежда Зуева. Депутаты поблагодарили всех
библиотекарей области за громадную проделанную работу и по�
обещали обязательно приехать на праздник открытия модель�
ной библиотеки в сельской глубинке.

Об итогах участия спортсменов Челябинской области в 1 зим�
ней Спартакиаде молодёжи России депутатам рассказали за�
меститель начальника Главного управления по физической куль�
туре, спорту и туризму Челябинской области Владимир Редре�
ев и директор областной специализированной спортивной дет�
ско�юношеской школы олимпийского резерва Юрий Логинов.
Молодые спортсмены Челябинской области стабильно находят�
ся в лидерах. Наиболее успешные виды спорта, где показыва�
ются стабильно высокие результаты: конькобежный спорт, хок�
кей с шайбой, фристайл, кёрлинг.

В заключение заседания парламентарии поддержали зако�
нодательную инициативу коллег из Тюменской областной Думы
«О внесении изменений в федеральный закон «Об объектах куль�
турного наследия (памятниках истории и культуры) народов Рос�
сийской Федерации».

Ольга БЕЛОВА

� Идея возникла после
того, как президент России
Владимир Путин объявил 26
мая Днём российского пред�
принимательства, – поясняет
президент «Союза успеха»
Вера Соколова. – Подума�

Вахта памяти
Под патронажем Общественного совета по патриоти�

ческому воспитанию и военно�шефской деятельности при
Законодательном Собрании Челябинской области поиско�
вый отряд представителей центра патриотического воспи�
тания «Росток» (руководитель Евгений Зязев) и организа�
ции Союза ветеранов боевых действий Центрального рай�
она Челябинска принимает участие во Всероссийской вах�
те памяти, которая продлится до 14 мая.

Ребята из пяти сельских школ Еткульского района, прошед�
шие подготовку и испытания в соревнованиях, горных походах,
посвящённых памяти героев Уральских лыжных батальонов, про�
должают начатую в 2007 году работу по поиску и захоронению
павших воинов на Синявинских высотах (Ленинградская об�
ласть). В минувшем году отряд обнаружил 30 погибших солдат.

В 1941�43 годах здесь проходили ожесточённые бои, в кото�
рых за сутки погибало до трёх тысяч солдат.

Финансовое обеспечение экспедиции взяли на себя органы
местного самоуправления Еткульского района и член Совета
шефов гвардейского Оренбургского казачьего полка, директор
Русского общества специализированного оружия Александр
Николаев (г. Златоуст).

В союзе с успехом
Женщины�предприниматели Челябинской
области из общественной организации «Союз
успеха» обратились в Законодательное
Собрание с инициативой проведения конкурса
среди наёмных работников сферы малого и
среднего бизнеса.

лось: а чем мы хуже? Не объя�
вить ли нам конкурс для ра�
ботников малого и среднего
бизнеса? Чтобы поддержать,
поощрить! Обратились в ЗСО,
встретили понимание.

И вот в Законодательном

Собрании прошёл круглый
стол в поддержку данной
инициативы. Вела его заме�
ститель председателя коми�
тета по экономической поли�
тике Надежда Бухарина. Из�
брана рабочая группа по
подготовке конкурса, опре�
делены некоторые номина�
ции: «Опора команды», «Ра�
бочая честь», «Душа коллек�
тива». Для самого конкурса
предложено яркое, запоми�
нающееся название – «Цен�
ный кадр».

В состав рабочей группы
войдут депутаты ЗСО, пред�
ставители министерства эко�
номического развития Челя�
бинской области, Челябинс�
кой городской администра�
ции. Из общественный орга�
низаций – «Союз успеха»,
«ПРОМАСС», Уральская феде�
рация бизнеса и другие.

В ближайшее время в За�
конодательном Собрании
примут положение об этом
конкурсе и утвердят его номи�
нации. А итоги конкурса под�
ведут через четыре месяца.

ФОТОРЕПОРТАЖ
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ВСЕГДА В СТРОЮ

Высокопарная фраза –
«Без прошлого нет будущего»
– с каждым годом звучит ост�
рее. Долг, Родина, патрио�
тизм. Никто лучше ветеранов
не знает настоящую цену этим
словам.

У председателя Совета ве�
теранов Ленинского района
Александра Леонидовича Ша�
ламова есть своё место в ка�
бинете главы района Вячесла�
ва Истомина – за столом засе�
даний. К мнению этого челове�
ка прислушиваются сотрудни�
ки районной администрации,
депутаты. За его плечами
большой жизненный и про�
фессиональный опыт. Почему
руководители предприятий
активно помогают Совету и
идут навстречу просьбам Ша�
ламова? Сам Александр Лео�
нидович отшучивается, гово�
рит, мол, долгие годы работал
в народном контроле, поэтому
многие директора его уважа�
ют (побаиваются). На самом
деле, то, что совет делает для
пожилых людей, достойно ува�
жения.

� Недавно мы провели рейд
совместно с управлением соц�
защиты и составили список
остро нуждающихся в помощи
пенсионеров. С каждым годом
нас, участников ВОВ и труже�
ников тыла, становится всё
меньше, сто сорок человек мы
теряем ежемесячно. Поэтому
надо по мере возможности по�
могать тем немногим, кто ос�
тался. Ко Дню Победы двадца�
ти ветеранам окажут адресную
помощь. Совет сотрудничает и

Ветераны не дезертируют
Их молодость прошла под красным флагом. Воевали, работали, растили
детей. Шли в ногу со страной и временем. И сегодня не отстают. С каждым
годом ветеранам чеканить шаг всё труднее. Но и выйдя на пенсию, они не
ищут тихой и размеренной жизни. «Ленинцы», как себя называют ветераны
Ленинского района, принимают активное участие в судьбе родного города.
В прошлом году Совету ветеранов Ленинского района исполнилось 40 лет.
Организация первой в области была удостоена почётной грамоты
Всероссийского Совета ветеранов.

оказывает поддержку обще�
ственным объединениям, та�
ким как организация малолет�
них узников фашистских лаге�
рей и общество «Блокадное
братство». Во время войны
наша часть дислоцировалась
неподалёку от концлагеря
Майданик, когда из него осво�
бодили заключённых, потом
военная дорога привела в ла�
герь в Тюрингии. О зверствах
нацистов знаю не понаслыш�
ке. В школе № 75 открыт му�
зей, посвящённый памяти ма�
лолетних узников лагерей. И
обязательно присутствую ми�
тинге, посвящённом памяти
миллионов жертв концлаге�
рей.

Работа с молодёжью – это
одно из главных направлений
деятельности Совета. Совме�
стно с районным военкоматом
в школах проводятся военно�
патриотические мероприятия.
Это и Зарница, и смотр строе�
вой песни. Но главное – науч�
но�практическая конференци�
ях учащихся.

Много работ школьники
посвящают теме Войны, теме
памяти. К 60�летию Победы в
школах активисты Совета про�
вели 47 конференций.

� Это ведь такой стыд, – до�
садует Шаламов, – когда стар�
шеклассники не знают, кто был
главнокомандующим Советс�
кой армии во время Великой
Отечественной войны. Но с
другой стороны, школьникам
интересны воспоминания уча�
стников боевых действий.
Биография одного солдата –

это история всей страны.
Сам Шаламов воевал под

началом маршала Рокоссовс�
кого. Личность этого человека
неоднозначна в контексте вто�
рой мировой. Но Шаламов
рассказывает о своём полко�
водце то, что знает не понас�
лышке, что видел и что пере�
жил с ним вместе в боях за ос�
вобождение Белоруссии. О
полномасштабной операции
«Багратион» дети узнают не из
заумного учебника, а из вос�
поминаний Шаламова, кото�
рые не стереть, не исправить.

Насколько это нужно со�
временной молодёжи? Шесть�
десят лет страна живёт без
войны, а смотры строевой
песни проходят во всех шко�
лах. Ежегодно в канун Дня По�
беды по главным улицам Ле�
нинского района проходит
марш. Ветераны, глава райо�
на и начальник управления об�
разования принимают парад
«Салют Победы». Колонна уча�
щихся движется к мемориалу
завода «Станкомаш». Это
предприятие – родное для
Шаламова, здесь он прорабо�
тал двадцать лет. Сохранил
самые тёплые отношения с
руководством и коллективом.
Именно Шаламов подал идею
строительства возле «Станко�
маша» мемориала, посвящён�
ного труженикам тыла. На по�
лотнах гранитной стелы высе�
чены названия заводов Ленин�
ского района, которые в годы
войны своим героическим тру�
дом ковали Победу в цехах.

� Трудно работать, изыски�

вать средства на все меропри�
ятия. Давно бы ушёл с предсе�
дательского поста, – говорит
Шаламов. – Ответственность,
строгая отчётность. И годы бе�
рут своё. Останавливает толь�
ко, что есть в нас, в старой
гвардии, необходимость.
Один факт, что глава района
открыл резервный фонд и вы�
делил для Совета немалую
сумму, останавливает от по�
пытки «дезертировать», само�
устраниться от дел. За спиной
400 фронтовых друзей – вете�
ранов войны. Которым сейчас
выживать ничуть не легче, чем
тогда, в сороковые�роковые.

Не скрывая гордости, Алек�
сандр Леонидович рассказы�
вает, как благодаря Совету на�
лаживается быт в комплекс�
ном центре социального об�
служивания населения Ленин�
ского района. Недавно приоб�
рели для центра бильярд. Не
без помощи Совета работает
15 кружков, в которых ежеме�
сячно занимается полсотни
пожилых людей. Это не толь�
ко центр помощи малоиму�
щим гражданам – это клуб по
интересам. А общение в этом
возрасте продлевает жизнь.

� Конечно, без помощников
– председателей постоянных
комиссий – как без рук, – со�
знаётся Александр Леонидо�
вич. – На протяжении многих
возглавляет комиссию по
культмассовой работе Нина
Павловна Чмутова. Она актив�
но сотрудничает с админист�
рацией района в организации
праздников, выставок при�
кладного мастерства, конкур�
сов хорового искусства, кон�
цертов музыкальных коллекти�
вов, фестивалей авторской
песни. Большую помощь на
местах оказывают руководи�
тели первичных организаций
ветеранов: Анатолий Михай�
лович Якушин, председатель

Совета ветеранов ЧТПЗ, руко�
водитель исторического клуба
«Надежда», председатель Со�
вета ветеранов ООО «ЧЗМ»
Татьяна Ивановна Матвеева,
председатель Совета ветера�
нов ЗАО «Южуралстройсер�
вис» Людмила Викторовна На�
бокина. На базе Совета бес�
платно ведёт приём граждан
юрист.

Также при Совете работают
комиссии: социально�быто�
вая, медицинская, педагоги�
ческая, ветеранов спорта, по
работе с молодёжью, с вете�
ранскими организациями по
месту жительства, по работе с
репрессированными и реаби�
литированными гражданами.

Команда единомышленни�
ков. Так называет Шаламов
свои отношения с депутатами
Челябинской городской Думы
и Законодательного Собрания
Челябинской области. На про�
тяжении ряда лет оказывают
поддержку Совету депутаты
ЗСО Александр Фёдоров, Ни�
колай Аржанов, Юрий Карли�
канов. С депутатом городской
Думы Аркадием Шафигули�
ным их связывают давние дру�
жеские отношения. Совет ве�
теранов подписал договор о
социальном партнёрстве с
«Советом директоров про�
мышленных предприятий», в
состав которого вошли круп�
ные промышленные предпри�
ятия Ленинского района:
ЧТПЗ, ЧЗМК, «Станкомаш»,
«Сигнал», ЖБИ�2, «Южуралст�
ройсервис» и другие.

Неважно, под каким знаме�
нем сегодня марширует стра�
на, в свои 80�90 наши победи�
тели готовы бороться, отстаи�
вать интересы своего народа.

Ирина АДЛЕР

Хмуриться не надо, «Лада»
На торжественную церемонию вручения автомобилей

инвалидам Великой Отечественной войны были приглаше�
ны 25 жителей Челябинска, Магнитогорска и других горо�
дов и районов, которые по состоянию здоровья смогут са�
мостоятельно приехать за долгожданным автомобилем.
Организаторы подготовили для фронтовиков праздничный
концерт – духовой оркестр исполнит песни военных лет.

Однако большинство фронтовиков преклонного возраста
доверили получить машины родственникам и знакомым. Им на�
чали выдавать автомобили 25 апреля.

Всего в 2008 году ко Дню Победы бесплатные автомобили
«ВАЗ�2107» получили 144 инвалида Великой Отечественной вой�
ны, которые встали в очередь на автотранспорт до 1 января 2005
года. На сегодняшний день автотранспорт ожидают 590 чело�
век. С будущего года фронтовики получат право выбора: взять
автомобиль или получить денежную компенсацию в размере 100
тысяч рублей. В настоящее время специалисты органов соци�
альной защиты опрашивают инвалидов войны и составляют
списки.

По решению президента РФ Владимира Путина правитель�
ство России возобновило выдачу личного автотранспорта инва�
лидам Великой Отечественной войны, стоящим в очереди на
автомобиль с 2005 года. За три предыдущих года южноуральс�
кие инвалиды войны получили 140 машин, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ
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ВСЕГДА В СТРОЮ ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Евгений Николаевич Коз�
лов – один из тех, кто был не�
посредственным участником
самой жестокой войны про�
шлого века. Родился 23 декаб�
ря 1923 года в Чебаркульском
районе. Когда началось стро�
ительство ЧТЗ, семья пере�
ехала в Челябинск.

После окончания десятого
класса школы № 30, в августе
1941 года, молодой Евгений
Козлов был призван в ряды
Советской армии. Его назна�
чили инструктором по лыжной
подготовке роты 11�й лыжной
бригады, формируемой в Кур�
гане, – командование учло
спортивную подготовку при�
зывника. Детское увлечение
спортом не пропало зря, ещё
в школьные годы будущий сол�
дат сдал нормативы на значки
ГТО, ПВХО, ГСО, «Ворошилов�
ский стрелок». Через полгода
службы Евгений Козлов был
направлен на военный факуль�
тет Московского института
физической культуры имени
Сталина.

Окончив институт в звании
лейтенанта, получил назначе�
ние на должность командира
взвода курсантов Уфимского
пехотного училища, но осоз�
нание, что на фронте гибнут
сверстники, не давало покоя,
он просился на передовую. В
конце 1944 года в составе 66
стрелкового полка оказался на
фронте.

Вспоминает, когда в 1945
году советская армия была со�
всем рядом с Берлином, ощу�
щение скорой победы прямо�
таки витало в воздухе. 15 ап�
реля пришёл приказ штурмо�

Историк из... истории
Перед участниками Великой Отечественной
войны несколько робеешь, ведь они – участники
истории, о которой мы знаем лишь из учебников,
кинофильмов и рассказов бабушек и дедушек.
Эти люди – настоящие герои, и неважно, есть ли
у них ордена и медали, они герои хотя бы потому
что пережили те страшные годы.

вать столицу Германии, а 16�го
началось наступление. Бои
шли ожесточённые, обе сторо�
ны несли большие потери.

26 апреля Евгений Никола�
евич Козлов был ранен.

� Помню, как вышли к
Шпрее, перебрались к фер�
мам взорванного моста на
противоположный берег, нас
остановил вражеский пулемёт,
– рассказывает Евгений Нико�
лаевич, – мы залегли, я поднёс
к глазам бинокль, вдруг – щел�
чок, и из левого глаза хлынула
кровь. Зажав рану, подумал:
«Хорошо, что не правый глаз».
Оказалось, ещё и переносица
перебита.

Сослуживцы на руках несли
раненого под огнём, чтобы от�
править в госпиталь.

Даже находясь на больнич�
ной койке, Евгений хотел вер�
нуться на фронт, каждый день
выполнял спортивные упраж�
нения, чтобы организм вос�
становился. Чтобы остаться в
строю, на приёме у окулиста
надо было прочитать третью
строчку, но раненый Козлов не
видел в ней ни буквы. Ему по�
советовали выучить её, так и
сделал.

После выписки из госпита�
ля, вернулся в свою часть и
возглавил взвод, и уже побед�
ным маршем по Европе, через
Германию и Польшу, зашагал
домой. В 1946 году Евгений
Николаевич ушёл в запас –
сказалось полученное на вой�
не ранение. Но жизнь продол�
жалась, и уже мирная, а зна�
чит, надо было думать о буду�
щем. Евгений Николаевич по�
ступил в педагогический ин�

ститут на исторический фа�
культет.

� Почему именно история?
Да просто я сам стал непос�
редственным её участником, а
ещё я очень люблю детей, –
искренне признаётся бывший
фронтовик.

Работал в горОНО инспек�
тором по военно�физической
подготовке, учителем истории,
директором школы № 6 и шко�
лы�интерната № 12. С 1994
года – председатель городско�
го комитета ветеранов войны.
Много Евгений Николаевич де�
лает и в Челябинском городс�
ком Совете ветеранов. Вете�
ранской организации Евгений
Николаевич посвятил уже 18
лет своей жизни и выходить из
её стройных рядов пока не со�
бирается. Награждён Ордена�
ми Отечественной войны I сте�
пени, Красной Звезды, дружбы
народов. Имеет медаль «За
боевые заслуги». Не осталась
без внимания и образователь�
ная деятельность Евгения Ни�
колаевича Козлова. Признаёт�
ся, что медали отличника на�
родного образования и физи�
ческой культуры имеют для
него не меньшую ценность,
чем боевые награды.

Ирина ЯББАРОВА

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

Утверждена тематика выс�
туплений, подробно рассмот�
рены рекомендации к публич�
ным слушаниям. Есть наме�
рение сформировать предло�
жения, касающиеся устране�
ния противоречий в феде�
ральном законодательстве в
сфере строительства. Воз�
можно, поправки коснутся и
Жилищного Кодекса РФ.

Организаторы утвержда�
ли, что в ходе мероприятия
следует подробнее остано�
виться на таких вопросах, как
сокращение сроков экспер�
тизы проектно�сметной доку�

Особенности нацкапремонта
Очередное заседание оргкомитета по проведению публичных слушаний
«О реализации национального проекта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» в Челябинской области» состоялось в Законодатель�
ном Собрании Челябинской области.

ментации; особенностях кап�
ремонта ветхого жилья.
Опытные строители утверж�
дали, например, что дешевле
и эффективнее ветхие пост�
ройки 30�х годов сносить, чем
вкладывать немалые деньги в
их реставрацию. Особенно
много вопросов по межева�
нию земельных участков и
кадровой политике в системе
строительства.

На публичных слушаниях
планируется принять обра�
щение к правительству РФ с
просьбой ускорить разработ�
ку нормативных актов, необ�

ходимых для реализации фе�
дерального законодатель�
ства в области строительства.
Актуальных, требующих ско�
рейшего решения вопросов
накопилось немало: после�
дние слушания по аналогич�
ной теме проводились в 2006
году.

Внимание: на публичные
слушания приглашаются
представители СМИ. Напо�
минаем, мероприятие со�
стоится в ЗСО 13 мая, нача�
ло в 10 утра. Рекомендуем
заранее подтвердить своё
участие. Телефон: 239�88�58.

Ещё раз о льготах
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин принял

решение о создании рабочей группы, которая займётся
реализацией комплекса мер по переходу на денежную ком�
пенсацию за проезд в общественном транспорте для ре�
гиональных льготников.

Рабочей группе предстоит организовать работу по выплате
денежной компенсации за проезд в общественном транспорте,
определить с каждым муниципалитетом механизм продажи и
стоимость льготных проездных билетов, разработать инструк�
цию для органов социальной защиты по компенсации льготни�
кам проезда на междугородних маршрутах, проконтролировать
работу муниципальных образований по открытию садовых мар�
шрутов, стоимости билетов в них, а также выплату компенсаций
транспортным предприятиям из областного бюджета за провоз
пенсионеров�садоводов. Также будет организована работа по
продаже льготных билетов на пригородные электрички. Кроме
того, губернатор поручил совместно с руководством ЮУЖД от�
ремонтировать и привести в порядок павильоны на пригород�
ных железнодорожных станциях. Особое внимание, по мнению
Петра Сумина, рабочая группа должна уделить всестороннему
информированию населения.

Льгота, доступная всем
Ещё раз сообщаем, что Законодательное Собрание Че�

лябинской области приняло изменения в законодательство,
связанные с переходом на денежную компенсацию за про�
езд региональных льготников в общественном транспорте.

Изменения касаются замены льготного проезда для регио�
нальных льготников на денежную компенсацию. Челябинская об�
ласть – одна из четырёх регионов страны, где после принятия
федерального закона о монетизации льготы для региональных ка�
тегорий остались в натуральном виде. Выплаты компенсаций из
областного бюджета за проезд на общественном транспорте бу�
дут производиться вместе с пенсией авансом ежеквартально по
600 рублей каждому льготнику. Таким образом, компенсация за
месяц составит 200 рублей. При этом объём денежных средств,
выделяемых из областного бюджета на оплату проезда льготни�
ков, вырастет в 2,4 раза по сравнению с прошлым годом: с 545,7
миллиона рублей до 1 миллиарда 300 миллионов рублей.

Перед принятием изменений в законодательство правитель�
ство Челябинской области провело глубокий анализ ситуации и
организовало ряд встреч с различными категориями граждан.
Так, обсуждение нового законопроекта прошло с представите�
лями общественной палаты, активистами ветеранских организа�
ций, была проведена «горячая линия» в министерстве социальных
отношений. В целом было получено свыше шести тысяч различ�
ных мнений, отметил заместитель губернатора Челябинской об�
ласти Роман Панов.

По его словам, с введением денежной компенсации выигра�
ет 65% региональных льготников – те, кто не пользуется обще�
ственным транспортом или ездит редко. Так, из 580 тысяч регио�
нальных льготников 250 тысяч человек старше 70 лет, 40 тысяч –
старше 80 лет. Эти люди по состоянию здоровья и возрасту прак�
тически не пользуются транспортом. Ещё около 100 тысяч реги�
ональных льготников проживает в сёлах или малых городах и так�
же в основном ходят пешком.

Для тех, кому необходимо ездить постоянно, предлагается
ввести льготный проездной на все виды транспорта за те же 200
рублей. Как отметил первый заместитель губернатора Андрей
Косилов, в настоящее время ведётся работа с муниципалитета�
ми по введению таких проездных. Полностью готов к этой проце�
дуре Магнитогорск.

� Мы должны дать возможность всем категориям льготников
почувствовать поддержку государства, – подчеркнул Андрей Ко�
силов, – тогда у населения появится возможность выбора, на ка�
кие цели направить полученную денежную компенсацию.

Изменения в нормативно�правовую базу Законодательное
Собрание приняло сразу в трёх чтениях. Закон вступит в силу с 1
июня, а не с 1 мая, как было запланировано ранее. За этот месяц
с муниципальными властями будет проработан механизм предо�
ставления льготных проездных.
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В Дагестанском Буйнакске
он прослужил около месяца.
До этого уже были полгода
учебки, звание младшего сер�
жанта и должность оператора
боевой разведывательной ма�
шины. Была возможность за�
держаться в учебке, при сто�
ловке. Но он что, будет расска�
зывать, как на кухне служил? В
общем, в Дагестан отправил�
ся с лёгким сердцем: и армия,
и не война.

В тот вечер ребят направи�
ли сопровождать груз, а он с
товарищем остался дневаль�
ным по палатке: часть распо�
лагалась в палаточном город�
ке без ограждений. Вечером
парень пошел в туалет. Дошёл
ли – не помнит: очнулся в чу�
жом месте среди незнакомых
людей кавказской и славянс�
кой внешности.

� Мы твои ангелы�хорони�
тели, – мрачно пошутили на
его вопрос «Вы кто?» – Хоро�
нить тебя будем.

Посетил его как�то один с
иностранным акцентом, инте�
ресовался, как с ним обраща�
ются.

Полгода, кроме этой груп�
пы людей, он видел лишь ба�
ранов – парня держали на цепи
в овчарне. Открывали замок,
только чтобы выпустить в туа�
лет – тогда он видел горы. Ме�
сяцем раньше, когда направи�
ли в Дагестан, он радовался:
горы! Кавказ радовал: кроме
гор, ещё и Каспийское море.
Теперь красот пейзажа не за�
мечал – понимал, что у него
самого будущего нет. Были
унижения, насмешки, угрозы.
Вначале били его, «неверно�
го», остался шрам от раны, уже
поджившей, но разорванной
от удара. Что с ним делать, по�
хоже, не знали: никаких требо�
ваний не выдвигали.

Искать в Магнитке его ста�
ли недели через две – коман�
дир части звонил Смирновым

Я полгода был собакой
Кто�то из фронтовиков рассказывал, что война по большей части состоит
из быта: просушить портянки, дождаться обеда, найти, чем пришить
пуговицу, – не беспрерывный же бой. В рассказе солдата�срочника
Александра Смирнова о пребывании в плену и освобождении поражают
именно обыденность войны и её тесная связь с мирной жизнью.

из Дагестана. Начал с того, что
их сын самовольно покинул
часть, расспрашивал: не дома
ли, не приженился ли на Кав�
казе, не собирался ли на море.
Родители в Сашино дезертир�
ство не верили. Мама взяла
поиски сына на себя: отец ра�
ботает. Чтобы найти Сашу, Та�
мара Григорьевна стучалась
во все двери, сама обратилась
в военкомат и военную проку�
ратуру. Выслушивала нехоро�
шие намеки, кто�то ночью де�
журил у дома, соседи расска�
зывали – их расспрашивали,
не видели ли беглого солдата
дома, а они: «Какое там, мать
что ни день – в слезах». При�
ходил чиновник из числа тех, к
кому Смирновы обращались
за помощью, как бы случайно
обошёл квартиру и... попро�
щался со словами: «Ничем по�
мочь не можем». Получалось:
на случай дезертирства у ор�
ганов есть алгоритм действий,
а для розыска пленника – не
инструктированы.

Тамара Григорьевна не ос�
тавляла поисков – официаль�
ными и материнскими путями.
Написала в редакцию теле�
программы «Жди меня» – там
приняли обращение, была у
гадалки – она обнадёжила. В
комитете солдатских матерей
узнала о «Боевом братстве» –
всероссийской организации
ветеранов боевых действий и
локальных конфликтов. Маг�
нитогорское отделение под
руководством Влада Третьяка
в то время только формирова�
лось, так что о беде Смирно�
вых сразу оповестили и руко�
водителя челябинского отде�
ления Василия Катанэ. И вдруг
– звонок от Саши, почти через
полгода безвестности. Позво�
нил брату Алексею: «Бежал из
плена, не знаю, куда теперь».

Как освободился, кто выру�
чал в побеге – об этом в газе�
те нельзя: случайные помощ�

ники – да продлятся их годы –
могут поплатиться за доброту.
Из Сашиного рассказа о доро�
ге из плена, начавшейся, по
его подсчётам, примерно с
восьмого декабря, можно упо�
мянуть лишь несколько фраг�
ментов. Убегая, прихватил те�
лефон боевиков – с него и доз�
вонился брату, через него же
принял звонок Василия Ката�
нэ – брат предупредил откли�
каться только на его вызов. Тот
обещал содействие, но пока
приходилось надеяться только
на себя и солдатскую удачу, да
и батарея у телефона села. По�
зднее, по совету ветеранов
боевых действий, принимав�
ших участие в его спасении, он
выбросил бандитскую «симку»
из телефона: меньше знаешь
– целее будешь.

Саша бежал два дня. Рас�

сказывает, что однажды видел
волка, от усталости и отчаяния
даже не почувствовал опасно�
сти. Обессиленный наткнулся
на жилище чабана, от него уз�
нал, что эти места – на грани�
це с Чечнёй. Пастух приютил
на две недели, пока парень не
набрался сил, и попросил его
уйти: сам рисковал. Но денег
немного дал. Дальше был то�
варняк с мандаринами до
Минвод, куда Саша добрался
в последний день уходящего
года. То ли горькая насмешка
над загнанным беглецом, то ли
знак надежды: по доброй тра�
диции, встретил Новый год с
мандаринами. Сразу – звонок
домой: как там мама, отец, ба�
бушки.

В Минводах он ещё не ре�
шался раскрыться властям:
помнил, что видел людей в ми�
лицейской форме среди похи�
тителей и их гостей, боялся,
что на Кавказе до него ещё мо�
гут дотянуться боевики. Ново�
годнюю ночь провёл в подъез�
де жилого дома, предупредив
по телефону Василия Катанэ:
жду. Тот из Челябинска догово�
рился с руководителями брат�
ства в Кабардино�Балкарии –
те к утру первого января при�
были за Сашей в условленное
место. Он вышел к ним, толь�
ко когда услышал по телефону
пароль, о котором предупре�
дил Катанэ – никому больше
не доверял. Отвезли его в село
до приезда челябинцев.

Катанэ приехал не один – с
ним мужчины в чинах: без по�
гон и личного влияния Сашу с
Кавказа было не вывезти – у
парня никаких документов.
Добрались в Челябинск
восьмого января – Смирновы
уже ждали.

Первый визит там же, в Че�
лябинске, – к военному следо�
вателю. Написал объяснение –
и домой. Военная прокурату�

ра начала следствие, настаи�
вает, чтобы солдат дослужил
полгода. Саша готов, но семья
уже не может спокойно отпус�
тить его из города: кроме
страха, что повторится или
усугубится история плена,
беспокоит душевное состоя�
ние парня. Хроническая бес�
сонница и беспокойные сны,
подавленное состояние –
«ощущение пустоты», по соб�
ственному Сашиному выраже�
нию.

Вот как всё закрутилось.
Когда призвали на службу,
Александр Смирнов радовал�
ся: учебка приучила к дисцип�
лине, ощущению единства, о
дедовщине речи нет – офице�
ров больше, чем солдат. Те�
перь говорит: в жизни спра�
ведливости нет, и каждый сам
за себя. «Здесь я – преступ�
ник», – подытоживает Саша
Смирнов. Положение у парня
– не позавидуешь. Если армия
решит, что её солдат виноват
– ему грозит тюремное заклю�
чение. Документы – паспорт,
военный билет, личное дело –
всё ещё в воинской части. Ре�
абилитации здоровье солдата
не подлежит: участия в боевых
действиях Саша не принимал
– Дагестан не зона локальных
конфликтов. Саше выписали
направление на обследование
в военный госпиталь в Челя�
бинске, но у него нет докумен�
тов, дающих право на бесплат�
ное довольствие – а во сколь�
ко обойдётся ему проживание
и питание в чужом городе во
время госпитализации? В
Магнитке есть госпиталь МВД
– почему бы не направить пар�
ня на обследование в городе?
Почему нельзя дослужить в
Магнитке? Все эти вопросы
семья адресовала кандидату в
депутаты Законодательного
Собрания области, вице�пре�
зиденту управляющей компа�
нии ММК по финансам и эко�
номике Владимиру Шмакову.
И не только потому, что живут
в его округе, – Смирновы за�
работали пенсию на комбина�
те, а Саша начал с него трудо�
вой путь – крановщиком в цехе
изложниц. Деятельность кан�
дидата в депутаты обращения
к правосудию не отменяет, но
под таким весомым присмот�
ром меньше опасность ошиб�
ки: Владимир Шмаков взял
дело под контроль и намерен
организовать круглый стол с
участием военкомата и воен�
ной прокуратуры. Со своей
стороны, Сашину судьбу кури�
рует магнитогорское «Боевое
братство» – оно оформилось
примерно в те дни, когда со�
стоялся Сашин побег. Обра�
щение к кандидату в депутаты
– предложение Влада Третья�
ка: комбинатские программы
поддержки материнства и дет�
ства, ветеранов и многодет�
ных позволяют надеяться на
внимание к попавшему в беду
солдату. ММК постепенно рас�
ширяет сферу поддержки го�
рожан. Если наш солдат ока�
зался в числе социально уяз�
вимых – ему помогут.

Алла КАНЬШИНА,
фото Евгения РУХМАЛЁВА
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ТЕРРИТОРИЯ

СКАНВОРД

Ответы на сканворды
из «ПН» №18 и №19

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА

Руководители магнитогор�
ской городской администра�
ции, городского Собрания де�
путатов и Магнитогорского ме�
таллургического комбината
тоже работают на благо горо�
да – только другими средства�
ми: по инициативе городской
администрации сегодня рука�
ми больших руководителей и
их помощников – городских
школьников, учащихся и сту�

Лопата – оружие депутата
Суббота выдалась тёплой и солнечной – природа будто знала, что людям
не нужно мешать непогодой: горожане вышли на субботник. Слышна
громкая музыка, стайки молодёжи с граблями и лопатами расходятся по
участкам – убирать город после долгой зимы.

дентов – будет высажено 1 200
саженцев. Участвуют в акции
«Посади дерево» и представи�
тели областной власти – в Маг�
нитку ради этой субботы при�
ехали министр промышленно�
сти и природных ресурсов Ев�
гений Тефтелев и начальник
управления по делам печати и
массовых коммуникаций Сер�
гей Кимайкин.

Вдоль дорог садят клёны,

берёзы, липы и ясени, в скве�
рах и парках – рябину и акацию,
ели и боярышник, а возле хра�
ма Вознесения Христова пред�
стоит посадить тую – этим за�
нимаются и представители
церкви, и ветераны Магнито�
горска под руководством гла�
вы города Евгения Карпова и
вице�президента управляю�
щей компании ММК по опера�
ционной деятельности, депу�
тата Законодательного Собра�
ния Челябинской области Ген�
надия Сеничева, который при�
ехал сюда после того как выса�
дил деревья в сквере на пере�
сечении улицы Труда и про�
спекта Ленина.

� Хорошая традиция, к кото�
рой нужно приучать и детей, и
взрослых, – в перерыве гово�
рит Геннадий Сергеевич. – Есть
хорошее философское изре�
чение: каждый мужчина в сво�
ей жизни должен посадить де�
рево, вырастить сына и пост�
роить дом. Дети у меня есть,
уже и внуки подрастают, дом я
построил да и деревьев в жиз�
ни много посадил. Но продол�
жаю делать это с большим удо�
вольствием.

Вдоль улицы Советской –
от Труда до Зелёного Лога –
вовсю идёт высадка деревьев:
на одной стороне руководит
председатель городского Со�
брания депутатов Александр
Морозов, на другой – депута�
ты городского Собрания Ро�

ман Козлов и Семён Морозов,
а также вице�президент управ�
ляющей компании ММК по фи�
нансам и экономике, депутат
Законодательного Собрания
Челябинской области Влади�
мир Шмаков личным приме�
ром учат детишек, что работа�
ют вокруг, – и землю таскают, и
лопатами орудуют, и советы
дают:

� Колышек нужно вкапывать
параллельно дереву – чтобы
ровно было. Тогда он слабое
деревце поддержать сможет.

За два часа 1 200 саженцев
посажены и политы. Владимир
Шмаков не скрывает удовлет�
ворения:

� Приятно видеть родной
город ухоженным, зелёным…
И хорошо, что рядом с нами
работают детишки: посадив
дерево своими руками, они
уже не позволят себе ломать
его. Я, когда был маленьким,
посадил в нашем саду дерево.
С тех прошло много лет, и я,
приходя к этому, уже огромно�
му, дереву, думаю: выросло
дерево, вырос мой сын – вот
оно, течение жизни… И надо,
чтобы так было всегда.

Рита ДАВЛЕТШИНА,
фото Евгения РУХМАЛЁВА

Светофор вернулся!
Не успели простые граждане потерять веру в силу печат�

ного слова, как вдруг… её Величество Справедливость вос�
торжествовала! В № 13 «ПН» вышел гневный материал «Кап�
ля дёгтя в бочке мёда», в котором рассказывалось о сломан�
ных светофорах на перекрёстке челябинских улиц Бажова
и Героев Танкограда. И что же вы думаете? Не прошло и ме�
сяца, а перекрёсток уже оборудовали новёхонькими весё�
лыми светофорами!

Нет, значит, не за�
тупилось ещё журна�
листское перо, не по�
теряло свою силу, и
значит, не переве�
лись ещё у нас по�на�
стоящему хорошие
руководители строи�
тельных компаний,
следящие за тем, что
же пишут о них в
прессе.

Теперь жители
прилегающих к пере�
крёстку домов расха�
живают по мостовой
уверенно:  новые све�
тофоры, ко всем сво�
им прочим достоин�
ствам, снабжены тай�
мерами. Дорога при�

обрела современный и цивилизованный вид. Почти цивилизо�
ванный. Жители заключили пари с редакцией – уберут ли теперь
за собой строители кучи мусора, оставленные после ремонта?
Мы будем следить за развитием событий и надеемся, что смо�
жем гордиться качеством работы наших дорожников.

Алексей ГРУЗНЫЙ
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ТСЖ – тёмная лошадка

Первого июня все соб�
ственники многоквартир�
ных домов должны опре�
делиться, с кем они: УК,
ТСЖ или сами себе на�
чальники. В противном
случае, принять как долж�
ное команду, выигравшую
конкурс. Несколько раз
дата переносилась, столь
сложному процессу – пе�
редаче собственникам
домов их права на само�
определение – дали фору.
Но и сегодня, как конста�
тирует министерство
строительства Челябинс�
кой области, муниципали�
теты не справляются с за�
дачами.

В Чебаркульском,
Ашинском, Еманжелинс�
ком муниципальныхрайо�
нах проведено четыре
конкурса по отбору управ�
ляющих организаций.
Также выборы управляю�
щей организации состоя�
лись в Троицком городс�
ком округе. На днях Миас�
скому, Копейскому и Вех�
неуфалейскому городс�
ким округам предстоит
сделать то же самое. В
Челябинском городском

График проведения конкурсов по определению формы
управления многоквартирными домами срывается. Об этом
на заседании комитета по строительству, жилищно�
коммунальной политики и дорожному хозяйству
Законодательного Собрания Челябинской области заявил
заместитель министра строительства Виктор Тупикин.
Меньше месяца осталось до финиша.

округе выставлен на кон�
курс 401 многоквартир�
ный дом. Наибольшее ко�
личество – в Советском
районе Челябинска: 141.

То ли люди не доверя�
ют хозяйственникам, то
ли на самом деле нет гра�
мотных управленцев, осо�
бенно если это касается
такой формы хозяйство�
вания, как товарищество
собственников жилья. Но
на сегодняшний день в
области из 27 510 много�
квартирных домов с фор�
мой управления опреде�
лилось чуть более 16 ты�
сяч (61,6%). Из опреде�
лившихся непосред�
ственный способ управ�
ления выбрали 7,3%, ТСЖ
–  6,5%, доверили недви�
жимое имущество управ�
ляющим компаниям –
47,5%. В сфере управле�
ния многоквартирными
домами действует 164 уп�
равляющие организации.
Но это не означает, что
дома, где жильцы не оп�
ределились с формой уп�
равления, а конкурсные
управляющие не взяли их
под свою юрисдикцию,

остались брошенными.
Их по�прежнему будут об�
служивать ЖЭКи.

Основная проблема,
на которую ссылаются
главы муниципалитетов,
что 70% из «неопределив�
шихся» домов – это ветхо�
аварийный жилищный
фонд, от которого, как от
тяжёлого наследства, от�
крещиваются управляю�
щие компании. Но не сле�
дует забывать и о том, что
существует 165 статья
Жилищного кодекса, ко�
торая позволяет органам
местного самоуправле�
ния осуществлять финан�
совую поддержку управ�
ляющим компаниям.

В области действует
262  товарищества соб�
ственников жилья в 34 му�
ниципальных образова�
ниях, а также 159 жилищ�
но�строительных коопе�
ратива. Собственники,
выбравшие подобную
форму управления, ока�
зывается в более выгод�
ных условиях, чем прочие
граждане. Так как она
приоритетна в получении
субсидий из фонда со�

действия реформирова�
ния жилищно�коммуналь�
ного хозяйства. И хотя
преимущество очевидно,
тем не менее, люди нео�
хотно создают товарище�
ства собственников. Де�
путат Ярослав Чабан,
транслируя мнение наро�
да, так отозвался о ТСЖ:
мол, тёмная лошадка. На�
против, замминистра
Виктор Тупикин сослался
на недостаточную инфор�
мационную политику в
этом вопросе.

А как доверять непро�
фессионалам, когда по�
рой себе не веришь? Но
оказывается, нареканий к
управляющим компаниям
не меньше. Регулярно в
городские Собрания и ми�
нистерство приходят раз�
гневанные люди с
просьбой, поменять хо�
зяйствующую структуру.
Верный способ – непос�
редственное управление,
когда ты сам себе хозяин.
Но опять же окажешься в
пролёте, ведь фонд не
предусматривает субси�
дий для подобных домов.
По этому поводу, ради
справедливости, депута�
ты ЗСО направили обра�
щение в Федеральное Со�
брание: наделить равны�
ми правами все управля�
ющие организации. Пока
ответа не последовало. На
очередном заседании За�
конодательного Собрания
депутаты решили поддер�
жать инициативу Новоси�
бирского областного Со�
вета депутатов о внесении
изменений в статьи 20 и
22 ФЗ «О фонде содей�
ствия реформированию
жилищно�коммунального
хозяйства». Как известно,
вода камень точит. А пока
главам муниципальных
образований будут высла�
ны уведомления о срыве
конкурсной кампании за
подписью министра стро�
ительства.

Ирина АДЛЕР

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Председатель Челябинского регионального от�
деления Союза журналистов России В.Л. Писа�
нов вручает Б.Н. Киршину «Знак Почёта».

Обед в 100 лет
«Челябинский рабочий» отметил своё 100�

летие! Это стало большим, добрым праздником
не только в журналистском сообществе, но, ду�
мается, и во всей культурной жизни страны. Ведь
получается, что Южный Урал может гордиться
старейшей газетой не только России, но и мира.

Конечно, есть в этом событии определённая ис�
торическая натяжка. Можно ли «Голос Рабочего», вы�
ходивший пару месяцев силами двух человек 100 лет
назад, считать прародителем сегодняшней «Челяб�
ки»? Вопрос спорный. Но дело ведь не в этом. А в том,
что главному редактору «ЧР» Борису Киршину уда�
лось создать ещё один бренд, повышающий имидж
Челябинской области в целом.

Именно это понимание привело на чествование
юбиляра самых известных людей региона, а губер�
натор Пётр Сумин изыскал для старейшей (и надо
признать, весьма авторитетной) газеты шесть мил�
лионов рублей. Практически все сотрудники газеты
получили премии, награды, знаки отличия. И это —
уже прекрасно. Нагрудными знаком Союза журнали�
стов России награждён сам Борис Николаевич и груп�
па его сподвижников.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Накануне Дня Побе�
ды в Челябинской обла�
сти начались работы по
ремонту и газификации
домов ветеранов Вели�
кой Отечественной вой�
ны. В Челябинской обла�
сти проживают около
100 тысяч ветеранов
ВОВ, тружеников тыла,
блокадников и бывших
малолетних узников фа�
шистских концлагерей.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ
Новые тимуровцы

Губернатор Пётр Сумин и руководитель Челя�
бинского областного студенческого отряда Сергей
Горюшкин обсудили вопросы, связанные с ремон�
том квартир ветеранов Великой Отечественной
войны. Последние три года по инициативе главы
региона на эти цели направляются средства из
областного бюджета – по пять миллионов рублей.

Все работы выполняют бойцы студенческих стро�
ительных отрядов. Ребята по желанию ветеранов кле�
ят обои, штукатурят, белят, красят или меняют сантех�
нику. В целом ремонт одного дома или квартиры обхо�
дится в 40 тысяч рублей.

Как сообщил Сергей Горюшкин, за три года удалось
отремонтировать жильё более чем 600 ветеранам и их
вдовам. В этом году планируется помочь не менее чем
150 почётным южноуральцам на общую сумму пять
миллионов 400 тысяч рублей. В настоящее время сту�
денты уже готовятся к ремонту, посещают дома и квар�
тиры ветеранов и составляют дефектные ведомости и
сметы.

По словам руководителя областного студотряда,
ребята редко ограничиваются только ремонтом – ста�
раются помочь пожилым людям во всём. Более того,
воспитательное значение этого мероприятия трудно
переоценить, подчёркивает Сергей Горюшкин: «Моло�
дёжь слышит рассказы о Великой Отечественной вой�
не из уст самих очевидцев этих ужасных и героичес�
ких дней – такого ни в одном учебнике истории не про�
читаешь!»

Пётр Сумин отметил, что работа, которую выпол�
няют студенческие отряды, очень важна для области:
как ремонт квартир ветеранам, так и участие в феде�
ральной программе по ремонту многоквартирных до�
мов, и строительство социальных объектов. «С каждым
годом область будет испытывать всё больший дефи�
цит кадров, в особенности строительных. В экономи�
ку региона вкладываются немалые средства, только за
прошлый год область получила 123 миллиарда рублё�
вых инвестиций. А значит, будет строиться всё больше
крупных и полезных объектов, и студенты окажут в этом
большую помощь», – подчеркнул губернатор.

Газ для ветеранов
Программа дополни�

тельной поддержки по�
жилых людей реализует�
ся в области несколько
лет, она стартовала в год
60�летнего юбилея По�
беды. В начале каждого
года специалисты управ�
лений социальной защи�
ты населения городов и
районов проводят анке�
тирование ветеранов и
выясняют, в какой помо�

щи они нуждаются: ре�
монте жилья или подвод�
ке к дому газопровода и
установлении внутридо�
мового газового обору�
дования. С началом стро�
ительного сезона специ�
алисты приступили к ра�
ботам: выполняют кос�
метический ремонт, за�
меняют сантехнику, окна
и двери, ремонтируют
кровлю, перестилают

пол, утепляют веранды. В
газифицированных рай�
онах к домам южноураль�
ских фронтовиков прово�
дят газ и устанавливают
внутридомовое газовое
оборудование.

На ремонт квартир
почётным южноуральцам
выделяют по 15 тысяч
рублей и по 25 тысяч руб�
лей – на ремонт частных
домов, а на газификацию
домовладений ветера�
нам войны – сумму, ука�
занную в проектно�смет�
ной документации.
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